

# Sri Lanka im Überblick

## zusammengestellt von Frederik Lange

### Präsident Rajapakse in Seoul

Sri Lankas Präsident Mahinda Rajapakse hat am 23. April einen viertägigen Aufenthalt in Südkorea verbracht. Er folgte damit einer Einladung von Südkoreas Präsidenten Lee Myung-baks. Während des Treffens wurden gegenseitige Abkommen unterzeichnet und auf die guten Beziehungen beider Staaten hingewiesen.

### Publikation der srilankischen Botschaft in den USA

Die Botschaft Sri Lankas in Washington hat im April eine vierteljährlich erscheinende Publikation mit dem Titel *Fokus Sri Lanka* ins Leben gerufen. Die Zeitschrift thematisiert die Bereiche Wirtschaft, Investment und Handel zwischen den beiden Staaten. Bei einer feierlichen Zeremonie wurden erste Exemplare an Vertreter der USA und des Internationalen Währungsfonds übergeben.

### Ehemaliger Armeechef Sarath Fonseka frei

Am 21. Mai ist der ehemalige srilankische Armeechef Sarath Fonseka aus seiner zweijährigen Haft entlassen worden, nachdem Sri Lankas Präsident Mahinda Rajapaksa die Freilassung offiziell unterzeichnete. Fonseka wird zitiert mit den Worten: „Ich werde mein Leben den Menschen widmen.“ Diese Worte sprach er nach seiner Entlassung aus dem Welikada-Gefängnis in Colombo. Fonseka betonte, seine Position in der Opposition nicht aufzugeben. Seine Freilassung war eine Reaktion auf ein Treffen zwischen Außenminister G.L. Peiris und US Außenministerin Hillary Clinton in Washington. Dabei war anscheinend die Menschenrechtslage ein gewichtiges Thema. Als Armeechef war er maßgeblich verantwortlich für die Niederschlagung der Tamil Tigers (LTTE) im Jahre 2009.

### Hohe Vertreter Pakistans in Sri Lanka

Am 30. Mai besuchten zwei hohe pakistanische Regierungsdelegationen den südasiatischen Inselstaat. Die erste Delegation umfasste neun Mitglieder unter der Führung der Parlamentarierin Frau Robina Saadat Qaimkhani. Die Delegation repräsentiert Pakistan beim südasiatischen *Follow up* einer regionalen Konsultation über eine Studie der Vereinten Nationen zur Gewalt gegen Kinder. Die Veranstaltung wurde gemeinsam von der Regierung Sri Lankas und dem Sekretariat der Südasiatischen Initiative zur Beendigung von Gewalt

gegen Kinder (SAIEVAC) organisiert. Weitere Mitglieder der Delegation waren Herr Shaigan Shareef Malik, Staatssekretär des Ministeriums für Menschenrechte und Frau Jahanara Watoo, Vertreterin der Regierung von Pakistan und Goodwill Botschafterin für Waisenkinder. An der Veranstaltung in Sri Lanka nahmen auch Vertreter von Afghanistan, Bangladesh, Bhutan, Nepal, Indien, den Malediven, Pakistan und Sri Lanka teil. Die andere Delegation wurde vom Präsidenten der *Intellectual Property Organization* (IPO) Pakistans, Herrn Hameed Ullah Jan Afridi, angeführt. Die Delegation führte in Sri Lanka Gespräche über umweltfreundliche Technologien. Beide Delegationen betonten dabei die Möglichkeit zur internationalen Kooperation.

### Steigerung des Budgets für die Universität

Am 3. Juni hat auf Vorschlag von Präsident Mahinda Rajapakse das Ministerkabinet beschlossen, ein Darlehen in Höhe von 750 Millionen Rupien von der *Bank of Ceylon* aufzunehmen, um das Postgraduierten-Programm der *Sir John Kotalawela Defence University* (JKDU) auszubauen. Im Jahr 1981 zunächst als Akademie gegründet, wurde diese später in den Universitätsstatus erhoben. Sie hat die volle Mitgliedschaft in der *Association of Commonwealth Universities* des Vereinigten Königreiches. Seit dem Ende des drei Jahrzehnte langen bewaffneten Konfliktes in Sri Lanka steigt der Bedarf an neuen Abschlüssen. Ab 2012 wurden daher diverse neue Programme eingeführt. Die Regierung hat ein Stück Land neben der JKDU erworben; der Kredit der *Bank of Ceylon* wird unter anderem dazu genutzt, einen neuen sechsstöckigen Gebäudekomplex zu errichten.

### Sri Lanka und Vietnam wollen im Tourismussektor kooperieren

Sri Lanka und Vietnam planen, die gegenseitigen Beziehungen im Bereich des Tourismus auszubauen. Dies wurde vereinbart, nachdem vietnamesische Vertreter unter Leitung des vietnamesischen Botschafters, Ton Sinh Thanh, Mitte Juni die Hauptstadt Colombo besucht hatten. Thanh sagte auf einer Pressekonferenz, der wirtschaftliche Aufschwung in Vietnam führe dazu, dass mehr und mehr Menschen in den Genuss von Urlaubsreisen kämen. Sri Lanka sei daher ein sehr geeignetes Reiseziel für diese Menschen. Während des Treffens wurden gegenseitige Vereinbarungen zu verstärkter Kooperation getroffen.